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ГЕВОРКЯН ВАРТАН ГАГИКОВИЧ 

 

СОВРЕМЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ РЕГУЛИРОВАНИЯ СТРАХОВОЙ 

СИСТЕМЫ В РЕСПУБЛИКЕ АРМЕНИЯ 

 

Автореферат диссертации на соискание ученой степени кандидата 

экономических наук по специальности 08.00.03 – «Финансы, бухгалтерский учет» 

 

Защита диссертации состоится 22-ого декабря 2015г., в 1530, на заседании 

Специализированного совета 008 ВАК РА по экономике при Российско-Армянском 

(Славянском) университете по адресу: 0051, г. Ереван, ул. Овсепа Эмина 123. 

 

Р Е З Ю М Е 

 

Страховая деятельность имеет стратегическую значимость как для становления 

финансовой системы Республики Армения, так и для обеспечения стабильности в 

обществе и бесперебойного функционирования экономики. Стабильная деятельность 

страхового рынка и высокий уровень его регулирования гарантируют социальную и 

экономическую стабильность государства, что обуславливает необходимость 

регулирования страхового рынка. Страховая деятельность в РА, как неотъемлемая часть 

финансовой системы, имеет довольно короткую историю. В этой связи выявление 

проблем, существующих в этой сфере, использование правильных и эффективных 

методов и механизмов регулирования в процессе становления рынка, становится крайне 

актуальной задачей.  

Кроме того, в течении последних годов, в связи с негативными последствиями 

финансового кризиса, которые, несомненно отразились и на системе страхования, важное 

значение приобрело обнаружение и изучение проблем и механизмов регулирования 

страховой системы, отсутствие или ненадлежащее применение которых, в конечном итоге, 

может привести к серьезным проблемам, угрожая стабильности страхового рынка РА.  

На основании всего вышесказанного, можно утверждать, что за последние 

несколько лет в результате изменения в финансовом рынке и возникших негативных 

последствий финансового кризиса, выявление и исследование проблем регулирования 

страховой системы приобрело высокую значимость, чем и обуславливается актуальность 

темы исследования. 



 

Объектом исследования является страховой рынок Республики Армения. 

Предметом исследования являются модели решения проблем регулирования страхового 

рынка Республики Армения. 

Основной целью работы является выявление ключевых проблем регулирования 

страховой системы РА на основе изучения и анализа международного опыта и разработка 

комплексных мер, внедрение которых будет способствовать развитию и регулированию 

страховой сферы. 

Для достижения поставленной цели в диссертационной работе поставлены 

следующие задачи: 

 изучить теоретические исследования, а также международный опыт, 

относящиеся к проблематике регулирования страхового рынка, 

 выявить глобальные проблемы регулирования страхового рынка, 

возникшие в связи с мировым финансовым кризисом, а также понять 

причины возникновения этих проблем на международном уровне, 

 выявить существующие системные проблемы регулирования страхового 

рынка Республики Армения и выдвинуть предложения по их 

эффективному разрешению, 

 исследовать проблемы, связанные с процессами внутреннего 

регулирования страховых компаний, и выдвинуть предложения по их 

решению, 

 исследовать существующие проблемы в области обязательного 

страхования автогражданской ответственности и выдвинуть предложения 

по их решению. 

В результате проведенного исследования получены теоретические, 

методические и практические результаты, из которых в качестве научной новизны можно 

выделить следующие: 

 Разработана система (модель), которая позволит Центральному Банку 

Республики Армения и страховым компаниям наиболее эффективно 

осуществлять процесс принятия и внедрения порядков, правил и 

положений, регулирующих страховую систему, 

 Обоснована потребность создания единой платформы для регистрации 

внутренних правовых актов, регулирующих деятельность страховых 

компаний, которая даст возможность избежать риска предоставления 

недостоверной информации внешним органам контроля, 

 В области обязательного страхования автогражданской ответственности 

разработано положение обязательной сертификации специалистов, 

ответственных за первоначальное обслуживание страховых случаев и 

сбор исходящих данных, которое позволит избежать неточного 

регулирования следующих этапов экспертизы. 
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S U M M A R Y 

Insurance activity is of strategic importance for the formation of the financial 

system of the Republic of Armenia, for the stability of society and for the smooth operation 

of the economy. The stability of the activity of the insurance market and a high level of 

regulation ensure social and economic stability of the state, which conditions the 

importance of regulating the insurance market. Insurance activity of the Republic of 

Armenia, as an integral part of the financial system, has a fairly short history, thus the 

identification of main issues, the use of correct and effective methods and mechanisms in 

the process of market formation becomes more important. Aforesaid will enable the 

development and stabilization of this sensitive sector.  

Apart from this, the negative consequences that emerged as a result of the 

financial crisis of the past years contributed to the importance of identifying the 

fundamental issues related to the mechanisms of regulation of the insurance system. The 

lack or improper use of those mechanisms, ultimately, can lead to serious problems, 

threatening the stability of the insurance market of Armenia. 

Based on the foregoing, it can be argued that in the past few years because of the 

changes of the situation in the financial market and negative effects of the financial crisis, 

the identification and study of regulation problems of the insurance system becomes highly 

important. These in fact come to prove the significance of this research. 



 

The object of the research is the insurance market of the Republic of Armenia. 

The subjects of the research are the regulation models of the insurance industry in the 

Republic of Armenia. 

The purpose of this research is to identify key issues of insurance regulation 

system of Republic of Armenia, based on the study and analysis of international best 

practices and to develop comprehensive measures, implementation of which will contribute 

to the development and regulation of the insurance industry. 

The objectives of the research are:  

 Enquire into the theoretical research, as well as international best practice 

on the regulation of the insurance industry, 

 Explore the global issues of the insurance market regulation caused by the 

world financial crisis and the causes of their occurrence on the 

international platform, 

 Expose the global issues present in the regulation of the insurance market 

of the Republic of Armenia and put forward suggestions for their effective 

solution, 

 Explore issues related to the internal regulation processes of the insurance 

companies and put forward suggestions for their effective solution, 

 Explore the issues present in the sphere of compulsory motor third party 

liability insurance and present recommendations for their solution. 

The scientific novelty comprises a set of theoretical, methodological and 

practical outcomes revealed during the research. The most essential ones are: 

 An efficient system (model) of policies, as well as a process of preparation, 

adoption and implementation of rules regulating the insurance market has 

been designed to allow the Central bank of the Republic of Armenia and 

the insurance companies to implement the adopted policies more 

effectively, 

 The necessity of creating a joint platform in order to register the internal 

policies regulating the activity of the insurance companies has been 

substantiated, which will help to avoid the provision of non-credible 

information to external supervisors, 

 A regulation for necessary certification of specialists in charge of 

registering the initial data and the data collected from compulsory motor 

third party liability insurance cases has been designed in order to avoid 

non-accurate regulation of the next levels of expertise. 

 

 

 


